

Jueves 25 de Mayo de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Llama BMV a la prudencia; descarta una crisis bursátil

Isabel Mayoral Jiménez

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hizo un llamado a la prudencia, dado el fuerte ajuste que ha registrado el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), y descartó que el panorama para el mercado pueda descomponerse todavía más. En las últimas seis jornadas, el mercado accionario acumula una caída de 9.81 por ciento, con lo cual prácticamente ha borrado las ganancias que, en términos de dólares, había logrado en el año. Guillermo Prieto Treviño, presidente de la institución bursátil, negó que el ajuste que ha observado el IPC signifique una crisis bursátil y dijo que en ningún momento se han identificado ventas de pánico entre los inversionistas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149829>

Liga 6 caídas el IPC; pierde el piso de los 19 mil puntos

Felipe Sánchez / Finsat

La Bolsa Mexicana de Valores cerró a la baja por sexta sesión consecutiva y extendió su racha negativa a diez caídas en 11 jornadas. Al término de las operaciones reportó una reducción de 1.46 por ciento, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 18 mil 805.57 unidades. El volumen negociado fue todavía elevado, de 198.3 millones de títulos, intercambiados por medio de 13 mil 453 operaciones. El IPC se recuperó parcialmente de una pérdida que llegó a 2.83 por ciento, en una reacción que se dio en sintonía con los mercados de Nueva York y de Suramérica. Las pérdidas medidas contra su máximo histórico del 9 de mayo son de 13.83 por ciento, con lo cual el saldo acumulado de ganancia en el año se redujo a 5.63 por ciento. El mercado cambiario nacional continuó resintiéndose el nerviosismo internacional, pues el peso cayó a su nivel más bajo de 16 meses frente al dólar.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149833>

Endeudada, más de la mitad de la PEA

Yalín Cacho López

Más de 50 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en México -cerca de los 43 millones de personas- está endeudada y de esa proporción aproximadamente 35 por ciento tiene un pasivo fuera de control. Esta situación se debe a que no sólo tienen acceso a tarjetas de crédito cuyo límite de gasto es mayor al ingreso que perciben, sino a que toman las diversas líneas de financiamiento que les dan las tiendas comerciales y departamentales, al tiempo que pueden contratar algún préstamo para auto o vivienda. Gianco Abundiz Cabrero, director general de Consultoría y Estadística Actuarial (CEA), estimó lo anterior y consideró que el problema del endeudamiento en México es más preocupante si se toma en cuenta que sólo una de cada diez personas tiene un control de gastos; es decir, sabe exactamente en qué utiliza su dinero mes con mes.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149837>

México, por encima de AL en gobierno corporativo

Isabel Mayoral Jiménez

La nueva Ley del Mercado de Valores permitió a México colocarse por encima de los países de América Latina con mejor gobierno corporativo y plantarse en el lugar 29 de cien mercados calificados por eStandards Forum, debido al avance registrado en esta materia. Aunque el país todavía enfrenta una competencia fuerte con Brasil, Chile o Argentina en la captación de capital de riesgo, el paso que se da con esta nueva legislación bursátil tendrá un impacto directo positivo en la percepción del inversionista extranjero hacia las empresas mexicanas. Guillermo Cruz, socio responsable de Gobierno Corporativo de Deloitte, dijo que con la nueva ley se pretende que las compañías nacionales proporcionen el nivel de confianza necesario para empezar a recibir mayores financiamientos de fondos de inversión que buscan importantes rendimientos, debidamente protegidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4>

A medio camino, el Fénix alternativo

Margarita Palma Gutiérrez

Pemex Petroquímica (PPQ) podrá concretar al menos una parte de lo que fue el proyecto Fénix original con la construcción, asociada con la iniciativa privada, de una planta de polietileno, dejando para después el desarrollo de un nuevo tren de aromáticos, dijo Rafael Beverido Lomelí, director de la paraestatal. El directivo aceptó que no se podrá tener un proyecto Fénix como se esperaba, sin embargo, los cambios tecnológicos ocurridos en los últimos años les permitirán asociarse con empresas privadas en nuevas líneas de negocios. Pemex Petroquímica sí se podrá asociar en un nuevo proyecto industrial con empresas privadas, que deberán formar una sociedad anónima, en un nuevo complejo que producirá polietileno para el mercado nacional, informó el funcionario.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149819>

Buscan países de AL mejorar su red comercial de alimentos

Margarita Palma Gutiérrez

Pese a las barreras arancelarias que limitan el tráfico de alimentos de América Latina con el resto del mundo, unas 400

empresas de esa región se reunirán en Cancún para mejorar la relación comercial con México y el resto del mundo, lo que implicará para la región una derrama económica de 40 millones de dólares en transporte y hospedaje. Compañías de Venezuela, Bolivia, Panamá y Colombia, entre otros países, buscarán establecer una mejor integración regional en el mercado de los alimentos, señalaron el director general y el responsable de medios nacionales de Latin American Food Show, Armando Zenteno y Humberto Mares, respectivamente. El encuentro se realizará del 7 al 9 de septiembre en Cancún, Quintana Roo, y participarán 23 países que ofrecerán sus productos a más de 15 mil compradores potenciales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>
Migración y cambio demográfico, nuevos retos para México: INEGI
Guadalupe Cadena

Nuevos temas como migración internacional, envejecimiento y uso escaso de nuevas tecnologías son los retos que enfrenta la población mexicana de hoy, aunados a viejos rezagos como concentración urbana, pobreza y desigualdad regional. En la presentación de los datos definitivos del Segundo Censo de Población y Vivienda 2005, el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) indicó que el país reporta una tasa de crecimiento poblacional de 1 por ciento cada año, que se compara positivamente con las tasas superiores a 3 por ciento de los años sesenta y setenta.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149818>
Reforzar estrategia de competitividad, pide IP a Fox
Isabel Becerril

Con la premura por el cierre del sexenio, los empresarios pedirán al presidente Vicente Fox un último esfuerzo para reforzar la estrategia de competitividad en el país, en el área de mejora regulatoria. Los miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) acordaron solicitar al jefe del Ejecutivo presentar al Congreso una iniciativa para convertir la mora regulatoria en ley. También pedirán que en la iniciativa se plasmen los mecanismos necesarios para blindar a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), y evitar que los convenios para eliminar trámites, alcanzados en la presente administración, queden sólo en el papel con el nuevo gobierno. Asimismo demandarán que se amplíe el número de ciudades que cuenten con el Sistema de Apertura Rápida de Empresas (SARE).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149845>
Superávit agroalimentario por 536 mdd en enero-marzo
Lourdes Edith Rudiño

En el primer trimestre del año la balanza comercial agroalimentaria y pesquera de México con el mundo logró un superávit de 536 millones de dólares, cifra positiva en comparación con el déficit de 19 millones de dólares registrado en igual periodo de 2005, señaló el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga. Las exportaciones en enero-marzo fueron de cuatro mil 49 millones de dólares, lo que representó un incremento de 33.7 por ciento respecto del comparativo de 2005, apuntó el funcionario. Indicó que entre los agroproductos enviados al exterior destacan tomate, otras legumbres, hortalizas frescas, cerveza, tequila y mezcal, así como bovinos vivos, aguacate, frutas, azúcar, artículos de confitería sin cacao, productos de panadería y cítricos. Las importaciones en el trimestre sumaron tres mil 513 millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149847>
Incierto futuro para productores de maíz
Lourdes Edith Rudiño

En un foro realizado en la Cámara de Diputados sobre la situación del maíz a partir de 2008, académicos, expertos en mercados internacionales, legisladores y productores coincidieron en que hay dos escenarios polarizados. Por un lado - según dijeron Ricardo Celma, del Consejo Estadounidense de Granos; Juan Antonio Hinojosa, de la correduría FS Stone, y Víctor Suárez, diputado perredista- se observa ya desde este año un encarecimiento del maíz motivado por una demanda sustancial del grano para procesamiento en etanol en Estados Unidos, y por la perspectiva de que los inventarios del grano en ese país se reduzcan en 50 por ciento durante el ciclo anual 2006/07 (septiembre/agosto).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>
Réditos de la Fed debilitan a la BMV

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acumula desde el 9 de mayo pasado, cuando tocó su máximo histórico más reciente, una caída de 3 mil 38 puntos, equivalente a 13.90 por ciento. En la jornada de ayer quedó en 18 mil 805 unidades. El principal indicador accionario está en una racha negativa cuya influencia es netamente externa, debido a que los movimientos en las tasas de interés de Estados Unidos han originado un cambio en las expectativas de los inversionistas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149716>
Caída de 13.9 por ciento en la BMV desde su máximo histórico, debido a factores externos
Felipe Sánchez / Ricardo Jiménez

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acumula desde el 9 de mayo pasado, cuando tocó su punto máximo histórico, un desplome de tres mil 38 puntos, equivalentes a 13.90 por ciento. En la jornada de ayer quedó en 18 mil 805 unidades. El principal indicador accionario está en una racha negativa, cuya influencia es netamente externa, debido a que los

movimientos en las tasas de interés de Estados Unidos han originado un cambio en las expectativas de los inversionistas. Además, el mercado de valores nacional registró una sobrevaluación en los precios accionarios al cierre del primer trimestre del año, cuando los mercados estaban descontando que las tasas en Estados Unidos se mantendrían con moderada volatilidad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149791>

Confianza de inversionistas británicos en México pese a cambio de gobierno

Marvella Colín

En un lapso de dos o tres meses será ratificado el Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones (APPRI en español e IPPA por sus siglas en inglés) firmado entre México y el Reino Unido el pasado 12 mayo en Viena, Austria. Es un acuerdo técnico y complicado pero muy importante para el gobierno del Reino Unido, que tiene 120 acuerdos de este tipo con otros países, explicó a EL FINANCIERO, Vijay Rangarajan, ministro consejero para Asuntos Políticos y Económicos de la embajada británica en México. Comentó que para el Reino Unido es prioritario dar seguridad y confianza a todas las inversiones mediante un acuerdo como el APPRI, y señaló el caso de empresas mexicanas, como "Cemex y Maseca, las cuales ya tienen inversiones importantes en el Reino Unido".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149797>

Mostraría menor presión el mercado de bonos por inflación

Ricardo Jiménez

En las transacciones de este jueves, el mercado de bonos nacional mostraría menores presiones alcistas, lo cual resultaría de la información positiva de inflación que dio a conocer el instituto central. En ese contexto, el Banco de México notificó el dato de precios al consumidor correspondiente a la primera quincena de mayo, estimado en menos 0.49 por ciento, es decir, superó el saldo negativo del pronóstico de los analistas, que esperaban una cifra de 0.28 por ciento. La importancia de esta cifra es que viene a mejorar la inflación anualizada, toda vez que la ubica en 2.99 por ciento, luego de reportar en abril un dato de 3.20 por ciento. Además, la inflación subyacente resultó positiva porque el resultado se acercó a cero, al ubicarse en 0.07 por ciento.

El Reforma

<http://www.reforma.com/internacional/articulo/651159/>

Refuerzan Chávez y Evo nexos energéticos

La Paz, Bolivia (25 mayo 2006).- El Presidente de Venezuela, Hugo Chávez, era esperado para sellar con su cercano aliado el Mandatario Evo Morales una serie de acuerdos que solidifiquen la influencia económica de Caracas en esta nación andina. Los acuerdos, que abarcan desde cooperación en el sector energético y minero hasta la salud y educación, serán firmados por los dos dirigentes el viernes en un poblado de la región cocalera del Chapare, al centro del país. También participará en la ceremonia el Vicepresidente de Cuba, Carlos Lage.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651148/>

Crece 5.3% economía de EU

Washington DC, Estados Unidos (25 mayo 2006).- El crecimiento de la economía estadounidense fue revisado al alza en un 5.3 por ciento durante el primer trimestre (ritmo anual), en lugar del 4.8 por ciento previsto inicialmente, anunció el jueves el departamento de Comercio. El registro decepcionó a los analistas que preveían un alza de 5.8 por ciento. De todas maneras, fue la más fuerte registrada desde el tercer trimestre del 2003. En el cuarto trimestre del 2005, el alza del Producto Interno Bruto (PIB) alcanzó 1.7 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651049/>

Registran Afores rendimientos dispares

Mónica Ramírez

Ciudad de México (25 mayo 2006).- Los rendimientos que ofrecen las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) son un factor que cada vez pesa más en la decisión de dónde poner los ahorros. En los últimos 12 meses, la diferencia entre la Afore más redituable y la que rindió menos pasó de 1.8 hasta casi 7 por ciento. El diferencial de rendimiento obedece a una conformación diferente de la cartera, de acuerdo con Alonso Madero, director de Inversiones de Afore Actinver. "Han obtenido más rendimiento los que están diversificando la cartera", comentó.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651131/>

Baja dólar, cotiza en 11.32 pesos

Sandra Reyes

Ciudad de México (25 mayo 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo cotiza este jueves en la apertura en 11.02 pesos a la compra y 11.32 pesos a la venta, un descenso de 11 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En el Aeropuerto capitalino el dólar se ubica en 11.10 pesos a la compra y 11.30 pesos a la venta. Este jueves en Nueva York, el dólar interbancario abrió sus operaciones en 11.225 pesos a la compra y 11.235 pesos a la venta, un retroceso de 10.10 centavos respecto al cierre previo. Mientras que el dólar interbancario Spot inició sus operaciones en México en 11.236 pesos a la compra y 11.246 pesos a la venta, un decremento de 9 centavos respecto al cierre previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651000/>

Arrancan reglas de Ley de Pymes

Dayna Meré

Ciudad de México (25 mayo 2006).- A partir de este jueves, entró en vigor el Reglamento de la Ley para el Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Mipyme). Con ello, el sector privado podrá proponer proyectos a los cuales asignar recursos, y no sólo la Secretaría de Economía (SE), como se venía haciendo. Andrés Olivella, presidente de la Comisión de la Pyme de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), celebró la publicación de dicho instrumento, ya que también permite la creación de grupos de trabajo mixtos con funcionarios de la SE y organismos empresariales para detectar los problemas de las Pymes y plantear las soluciones.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651047/>

Pierde Bolsa 13.8% en sólo 11 días

Sandra Reyes

Ciudad de México (25 mayo 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores cerró ayer por abajo del piso psicológico de las 19 mil unidades, al retroceder 1.46 por ciento y ubicarse en los 18 mil 805.57 puntos. Con ello, acumuló una pérdida de 13.8 por ciento en los últimos 11 días de operaciones y ligó seis bajas consecutivas. Carlos González, analista del Grupo Financiero IXE, dijo que continúa una aversión al riesgo por parte de inversionistas extranjeros hacia los mercados emergentes, como el mexicano, ante la expectativa de mayores tasas de interés externas. Al respecto, Martín Delgado, analista de Value, explicó que los fondos globales están retirando sus capitales de los países emergentes.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651171/>

Realizan UE y Rusia cumbre energética

Shochi, Rusia (25 mayo 2006).- La Unión Europea (UE), gran consumidora de gas ruso, y Rusia, que tiene las mayores reservas mundiales de gas natural, iniciaron el jueves una cumbre dominada por la seguridad energética en la estación balnearia rusa de Sochi. Además de otras cuestiones, visados, inmigración, la seguridad energética fue el asunto más tratado por responsables rusos y europeos antes y durante la apertura de la cumbre.

Cinco meses después de la crisis de enero entre Rusia y Ucrania, que perturbó el suministro de gas ruso a Europa, el presidente ruso Vladimir Putin calificó de "constructiva" la actitud de los europeos "en el diálogo energético".

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/651136/>

Abren petroprecios por arriba de Dls. 70

Sandra Reyes

Ciudad de México (25 mayo 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional iniciaron la jornada con ganancias, al superar nuevamente los 70 dólares por barril, impulsados por la inminente temporada de huracanes en el Atlántico y el verano en Estados Unidos, cuando la demanda de gasolina alcanza su pico. El miércoles, las cotizaciones bajaron tras el anuncio de un alza de las reservas estadounidenses de gasolina, por cuarta semana consecutiva. Previamente, habían subido ante la inminente temporada de huracanes que -como el año pasado- pueden dañar las instalaciones petroleras del Golfo de México.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/138689.html>

En riesgo, la industria maicera, alertan

Jorge Herrera

Los 12 millones de mexicanos que dependen de la industria del maíz en México estarán en riesgo y tendrán que buscar otro tipo de ingreso ante la apertura de las importaciones de ese producto el 1 de enero de 2008, pero también por el auge de las comidas instantáneas o fast-food, alertaron ayer diputados federales. Integrantes del Comité del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados se reunieron con representantes del sector. Ahí se planteó que mientras la producción de maíz aumentó en 20 años, al pasar de 12.5 millones de toneladas a 18.6 millones de toneladas, el consumo per cápita anual se redujo en ocho años de 140.8 kilogramos a 104.3 kilogramos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52096.html>

Ingresa Venezuela al Mercosur; abandona el G-3

Manuel Lombera Martínez

BUENOS AIRES.- El Mercosur firmó ayer el protocolo de adhesión de Venezuela como socio pleno del bloque comercial, el mayor de América Latina, conformado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, informó la Cancillería argentina. El documento, que fija plazos hasta 2013 para el libre comercio entre los cinco países involucrados y mecanismos de solución de controversias, fue suscrito al cabo de "dos intensas jornadas de negociaciones" que concluyeron anoche en Buenos Aires. Los socios del Mercosur y Venezuela "confirman de este modo su compromiso con la consolidación del proceso de integración de América del Sur, en el contexto de la integración latinoamericana".

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52097.html>

Prevén que la economía se estancará por tres años

José Luis Calva, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM (IIEC), pronosticó que en México

"vamos a tener una crisis peor que la de 1982 o 1994". Le llama "la crisis de las tumbas". Según Calva, se trata de la misma crisis del inicio de gobierno de Vicente Fox: crecimiento económico cero en los primeros tres años del sexenio. De acuerdo con el investigador, nos estamos acostumbrando al estancamiento, con lo que el país dejó de producir 8 billones de dólares entre 2000 y 2003. Independientemente de quién gane la Presidencia, "el peligro es que haya miedo de hacer los cambios económicos que el país requiere", expresó.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52093.html>
Volatilidad en mercados tiene bajo impacto: Banxico

José Manuel Arteaga

A 40 días de que México enfrente el periodo electoral más competitivo de su historia, el gobernador del Banco de México Guillermo Ortiz Martínez resaltó el que todos los candidatos a la presidencia han pugnado por mantener la estabilidad macroeconómica, lo cual es fundamental para el futuro. Inclusive, el subgobernador del Banco de México, Guillermo Guemez aseguró que el efecto político no ha generado turbulencias en la economía. Ambos funcionarios participaron en el primer foro de Derecho Financiero organizado por la Universidad Panamericana. Ortiz Martínez resaltó durante su presentación "el que la mayoría creciente" en el país está a favor de la estabilidad, lo cual se ha transmitido a la política. "Es muy importante que el Congreso haya mantenido la estabilidad fiscal... ahora es relevante que todos los candidatos se han pronunciado por mantener esa estabilidad".

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-25-12773>

Se recupera Bolsa Mexicana; gana 188.34 puntos

En sus primeras operaciones de este jueves, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) del mercado accionario mexicano recupera 188.34 puntos, 1.00%, respecto al cierre previo, al fijarse en 18,993.91 unidades. En la sesión se negocian 4.3 millones de títulos, por un monto de 96.4 millones de pesos; de las 20 emisoras que cotizan, 16 lo hacen al alza, una a la baja y tres sin variación. TS Nominativa avanza 9.56%, seguida de GFNORTE serie O, con 3.01% y GMEXICO serie B, con 2.57%; en tanto que CMOCTEZ Nominativa retrocede 0.47 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-25-12772>

Al alza, TIIE a 28 días; se ubica en 7.3450%

Este jueves, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días subió 0.0100 puntos porcentuales respecto al día de ayer, al colocarse en 7.3450%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central también da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la TIIE a 91 días registra un avance de 0.0900 puntos porcentuales en comparación con el jueves pasado, para colocarse en 7.6500 por ciento. Ambas tasas, detalla, fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-25-12787>

BMV extiende ganancia, sube a las 19,000 unidades

MEXICO. La bolsa mexicana extendió el jueves su ganancia a 2.05% impulsada por compras de oportunidad luego de fuertes descensos en sesiones previas. El índice líder de la bolsa, el IPC, subía 384.78 puntos a 19,190.35 unidades. El mercado accionario mexicano acumuló el miércoles seis sesiones consecutivas a la baja, presionado por expectativas de nuevas alzas en las tasas de interés de Estados Unidos. En la bolsa mexicana operaban 55 empresas: 48 subían, cinco bajaban y dos operaban sin cambios. El volumen intercambiado era débil con apenas 48.79 millones de acciones.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-25-12781>

Bolsa y peso en México ganan terreno

MEXICO. La bolsa mexicana subía 0.73% el jueves apoyada por compras de oportunidad tras una racha de descensos en sesiones previas, mientras el peso se recuperaba frente al dólar luego de haber caído a su nivel más débil desde enero del 2005. Los mercados eran favorecidos por un reporte de precios al consumidor en la primera quincena de mayo mejor al esperado. El índice líder de la bolsa, el IPC, ganaba 138.11 puntos a 18,943.68 unidades. Previamente subió 1.02% a un máximo de 19,038.12 puntos.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/25/027n1eco.php>

Hay en el país 103.2 millones de habitantes, reporta el INEGI

Juan Antonio Zúñiga

Los resultados definitivos del segundo Censo de Población y Vivienda arrojaron que en el cuarto trimestre de 2005, la población de México ascendió a 103 millones 263 mil 388 personas, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Este resultado fue menor en 3.2 millones de habitantes respecto de las estimaciones del Consejo Nacional de Población para 2005, e inferior en casi 2.7 millones de personas en relación con las proyecciones del propio INEGI. El cuestionario en el que se basó el segundo Censo de Población no incluyó ninguna pregunta para obtener información sobre la emigración de mexicanos al exterior, pero Gilberto Calvillo Vives, presidente del organismo, dependiente de la Secretaría de Hacienda, consideró que una proporción indeterminada de la diferencia entre los resultados del censo y las proyecciones gubernamentales se explica por el fenómeno migratorio.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/25/029n1eco.php>

La economía del país, estancada; se debe abandonar el neoliberalismo: especialistas
Roberto González Amador Y Antonio Castellanos

La economía de México se encuentra estancada, que es una manera de estar en crisis y en el gobierno del presidente Vicente Fox ha crecido sólo 1.8 por ciento anual, mientras el ingreso per cápita, actualmente de 7 mil 200 dólares, apenas repuntó 0.6 por ciento por año. El próximo gobierno deberá abandonar el actual modelo económico, porque de lo contrario se mantendrá en el subdesarrollo en los próximos 14 años, afirmó José Luis Calva, integrante del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Guadalupe Mántey, también investigadora de la UNAM, advirtió contra el riesgo de una crisis cambiaria provocada por la aparición de los primeros desequilibrios comerciales de México en varios años. La fortaleza del peso se ha mantenido por el flujo de capitales externos, pero ello ha vuelto poco competitivo al país en el comercio de mercancías. La aparición del desequilibrio comercial ha comenzado a generar inquietud. "En una crisis cambiaria el país puede perder reservas a razón de 2 mil millones de dólares por día", precisó.